

- Pour les exportateurs, obtenir des détails sur les droits de douane perçus sur les marchés étrangers peut s'avérer un véritable cauchemar. Plus souvent qu'autrement, ils doivent consulter des pages et des pages de données statistiques, une opération qui demande du temps, ou encore retenir les services d'un agent en douane pour faire le travail à leur place. La compagnie Federal Express s'est associée en coentreprise avec l'APEC pour développer une base de données tarifaires et douanières en ligne, qui permettra aux entreprises d'avoir accès à de meilleures informations sur les pratiques tarifaires et douanières des différentes économies de l'APEC. Cette base de données sera disponible sur l'Internet au cours de l'année 1997; cela montre bien que l'APEC entend demeurer ouverte sur l'extérieur et soutenir le système commercial mondial. En 1998, la base de données sera élargie pour englober aussi les mesures non tarifaires.
- Des experts de l'APEC travaillent actuellement à la collecte et à la distribution électroniques de meilleures données commerciales, qui serviront à informer les représentants des secteurs privé et public et les aideront à prendre des décisions en matière d'investissement.
- Le guide des voyages d'affaires récemment publié contient de l'information sur les exigences des membres de l'APEC relativement aux séjours temporaires, le but visé étant de faciliter les déplacements des gens d'affaires dans la région. Le Guide APEC de l'investissement explique les réglementations de l'investissement dans chaque économie membre. Des guides sur les règles d'origine et les procédures douanières sont également en préparation, et aideront les entreprises à mieux connaître les exigences applicables dans diverses parties de la région.

Réduire le coût des affaires

Quiconque a l'expérience du commerce international aura constaté qu'il peut être frustrant d'essayer de s'y retrouver dans les procédures douanières. La complexité et l'incohérence peuvent augmenter les coûts, réduire les profits et ajouter au prix payé par le consommateur. On estime que de meilleures procédures pourraient permettre d'économiser des milliards de dollars. Des études montrent que la transaction internationale moyenne implique de 27 à 30 intervenants, 40 documents et 200 éléments de données, dont 30 sont répétés au moins 30 fois. Environ les deux tiers de toutes les données concernées doivent être réintroduites au moins une fois.